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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Hauser, Hans-Robert     
Helm-Becker, Ansgar     
Kanka, Christian     
Lieber, Karin     
Moerchel, Bettina     
Müller, Ilse     
Schmitz, Markus     
Vollmer, Peter     
Wetter, Markus S.     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Mehler, Kurt     
Moerchel, Christian Dr.   (ab TOP 3) 
von Stuhr, Jürgen Prof. Dr.     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Gerz, Ralf     
Jörger-Kessel, Cornelia     
Saebel, Heike     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Baglan, Baris     
Kracht, Martina     
 
 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Sperrung Hauptstr. - Umleitung ÖPNV (SPD) 
 
2. Ersatzhaltestellen Industrie- und Liebigstr. (FDP) 
 
3. Verknüpfung Buslinien 620 und 76 (FDP) 
 
4. Sachstand Hauptstraße 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 5.1. Baumaßnahmen Hauptstraße 
 
 
Anfragen 
 
6. Entsorgung von HBCD-Dämmplatten (FDP) 
 
7. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
8. Sachstandsberichte 
 8.1. Hochbrücke Mainz-Mombach 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 9.1. Verkehrsprobleme 
 9.2. Fischweiher 
 9.3. Uhr Ortsverwaltung 
 9.4. Kontrollen Verkehrsüberwachung 
 
10. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
13. Ehrungswesen 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Sperrung Hauptstr. - Umleitung ÖPNV (SPD) 

Vorlage: 1562/2016 
 
Der von Herrn Böcher begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um 
weitere Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Ersatzhaltestellen Industrie- und Liebigstr. (FDP) 

Vorlage: 1564/2016 
 
Der von Herrn Vollmer begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um 
weitere Veranlassung überwiesen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Verknüpfung Buslinien 620 und 76 (FDP) 

Vorlage: 1567/2016 
 
Der von Herrn Vollmer begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um 
weitere Veranlassung überwiesen.    
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Sachstand Hauptstraße 

hier: Information durch die Ortsvorsteherin 
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Die Vorsitzende gibt den aktuellen Sachstand zur Sperrung der Hauptstraße bekannt und 
spricht u. a. Folgendes an: 
 
* viele Anregungen und Vorschläge aus der Bevölkerung und aus dem Ortsbeirat wurden mit 
den zuständigen Stellen, wie bspw. MVG, DB, Straßenverkehrsbehörde etc, erörtert und auch 
umgesetzt. 
* die Beschilderung wurde verbessert 
* die Unterführung ist besser ausgeleuchtet und die Bahn hat signalisiert, einer Reinigung und 
einem Anstrich positiv gegenüber zu stehen. 
* es sind Hinweisschilder Industriestraße – Ortskern und umgekehrt in Arbeit. 
* jeden Mittwoch gegen 10.30h finden Baustellengespräche im Container an der OV statt, zu 
denen auch Anwohner kommen können, um ihre Anregungen/Bedenken vorzutragen. Nicht 
alles, insbesondere technische und ablaufspezifische Fragen können von der Ortsvorsteherin 
beantwortet werden. 
* in einer Arbeitsgruppe wird die Einrichtung einer Kleinbuslinie geprüft. Es sollen mindestens 
2x/Woche Fahrten stattfinden. Die MVG verfügt nicht über solche Busse. 
* nach Aussage der Baufirma ist aus technischen Gründung und wegen der Baustellenzufahrt 
ein einspurige Verkehrsführung nicht möglich. 
* aktuell werden die Hausanschlüsse (Gas + Wasser) erneuert. Dazu müssen Wasserproben 
entnommen werden und die Arbeit muss während der Beprobung ruhen. Viele Arbeiten laufen 
jedoch im Hintergrund. 
* aktuelle Informationen und die Beantwortung allgemeiner Fragen findet man im Internet. 
Ebenso steht Frau Hefner als Ansprechpartnerin zur Verfügung. 
 
Im Anschluss an diese Ausführungen entsteht eine lebhafte Diskussion im Ortsbeirat, wobei 
besonders die Kommunikation seitens der Verantwortlichen kritisiert wird. Man fordert frühzei-
tigere und konkretere Information der Anwohner, so dass diese sich auf Veränderungen auch 
einstellen können.  
 
Weiterhin wird die Frage aufgeworfen, ob es irgendwelche Möglichkeiten gibt, die Arbeiten zu 
straffen und dadurch die Bauzeit zu verkürzen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Baumaßnahmen Hauptstraße 
 
Es werden folgende Fragen gestellt: 
 
In einer Info-Veranstaltung wurde die Dauer der Vollsperrung mit 4-6 Wochen beziffert. Warum 
wird diese Dauer nicht eingehalten und wie lange wird die Vollsperrung noch dauern? 
 
Kann die Gesamtbaumaßnahme durch Optimierung der Abläufe beschleunigt werden? 
 
Kann der Verkehr über die Turnerstraße geleitet werden? 
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Kann der Weg zur Unterführung beleuchtet werden? Gerade in dieser Jahreszeit entstehen hier 
Angsträume.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 6 Entsorgung von HBCD-Dämmplatten (FDP) 

Vorlage: 1569/2016 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 09.11.16. 
 
Herr Vollmer kritisiert, dass die Anfrage nicht vollständig beantwortet wurde, insbesondere die 
Frage 2 im Hinblick auf Mengenangaben. 
 
Er möchte weiterhin wissen, ob im MHKW einfach verbrannt wird, was ankommt, ohne Prüfung, 
ob HBCD überhaupt und wenn in welcher Mende enthalten ist?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Hochbrücke Mainz-Mombach 

 
Bericht der Verwaltung zu den 
 
- Ergebnissen einer mikroskopischen Simulation zur künftigen Führung 
der Kfz- 
                Verkehre 
- Ergebnissen bereits durchgeführter Anliegergespräche 
- Ergebnissen einer ersten Kurz-Expertise zu den Voraussetzungen bzw. 
zur 
                technischen Machbarkeit des Brückenabrisses 
- Partizipation/weiteres Vorgehen 
Vorlage: 1224/2016 

 
Kenntnisnahme der Vorlage des Dezernates V vom 02.11.16, AZ 61 68. 
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Das Vorhaben soll zu gegebener Zeit im Ortsbeirat vorgestellt werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Verkehrsprobleme 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 25.10.16.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.2 Fischweiher 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 02.11.16.  
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.3 Uhr Ortsverwaltung 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates VI vom 31.10.16.  
  
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.4 Kontrollen Verkehrsüberwachung 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 03.11.16.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Stadtteilmittel 
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Der Ortsbeirat beschließt einstimmig folgende Fördermaßnahmen: 
 
Volkstrauertag 2016             150,00 € 
www. mombach.de               500,00 € 
Adventsbasar                          132,84 € 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Lossen-Geißler                                            gez. Bermeitinger 
.......................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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